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宮内庁契約監視委員会　第３１回会議

開 催 日 及 び 場 所
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宮内庁第一会議室

委 員

　委員長    岸上恵子　（公認会計士）

　委　 員    藤嵜健一　（元会計検査院第５局長）

　委　 員    柴垣明彦　（弁護士）

議 事

令和４年度下半期　契約金額及び件数に関する統計

藤嵜抽出委員より抽出結果報告

抽出事案概要説明(各担当課長)

宮内庁調達改善計画について
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１．抽出事案について

７

４

契 約 件 名 ： 鋼製卓子ほかの購入

契 約 相 手 方 ： 株式会社　ジョイフル

契 約 金 額 ： ７，６３４，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和４年１１月２４日

契 約 件 名 ： 移動式鋼製戸棚の購入

契 約 相 手 方 ： 株式会社　ヤギコー

契 約 金 額 ： ８４７，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和５年２月２４日

契 約 件 名 ： 宮内庁庁舎ＰＨＳアンテナ改修工事

契 約 相 手 方 ： 東京システム特機　株式会社

契 約 金 額 ： ４，３７８，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和５年１月２３日

契 約 件 名 ： 那須御用邸森林害虫被害対策樹林整備工事

契 約 相 手 方 ： 株式会社　本田工務店

契 約 金 額 ： ６，４３５，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和４年１０月２０日

契 約 件 名 ： 護良親王墓災害防止対策等樹林整備工事

契 約 相 手 方 ： 生駒植木　株式会社

契 約 金 額 ： ３，２６７，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和５年２月２７日

２

契 約 件 名 ： 吾平山上陵林相整備工事

契 約 相 手 方 ： 田中産業　株式会社

契 約 金 額 ： ３，７４０，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和４年１０月１４日

契 約 件 名 ： 皇居宮殿地区危険樹木診断業務

契 約 相 手 方 ： 株式会社　都市計画研究所

契 約 金 額 ： ２，１２３，０００円

契 約 締 結 日 ： 令和４年１２月５日

随意契約 １

契 約 件 名 ： 新年祝宴料理の製造

審 議 対 象 期 間 令和４年１０月１日～令和５年３月３１日

抽出事案

一般競争入札

最低価格落札方式 ４

指名競争入札

最低価格落札方式 ２
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契 約 相 手 方 ： 紀文食品　株式会社

契 約 金 額 ： ６，４６６，９８６円

契 約 締 結 日 ： 令和４年１２月１５日

契 約 件 名 ： 天皇誕生日祝宴料理及び祝宴箱詰料理の製造

契 約 相 手 方 ： 紀文食品　株式会社

契 約 金 額 ： ２，５８２，８３０円

契 約 締 結 日 ： 令和５年２月１６日

特命随意契約型方式 １
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○

○

２．宮内庁調達改善計画について

○

○

○　次回の契約監視委員会は，令和６年２月頃に開催予定とされた。

委員からの意見･質問等 詳細は別紙のとおり。

委 員 会 に よ る 意 見 の
具 申又 は 勧 告の 内容

特になし。

委 員 か ら の 意 見 等 特になし。

意見等に対する回答 特になし。
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                                                                     別 紙 

１．一般競争入札の抽出案件 ① 

（１）鋼製卓子ほかの購入（最低価格落札方式）① 

                            ※落札率が９９％超の案件 

 

   移動式鋼製戸棚の購入（最低価格落札方式）② 

※応札者が２者の案件 

※低落札率となった案件 

 

 【契約の概要】 

①職員が使用する事務什器等を購入するもの。 

②京都事務所において、職員が使用する移動式鋼製戸棚を購入するもの。 

 

意見・質問 回   答 

 

・市場実勢を反映した予定価格とすべくなる

べく多くの業者から参考見積を徴取し、でき

るだけ入札公告後の声掛けを幅広く行うこと

で、入札参加業者を増やす努力を引き続き行

ってもらいたい。 

 

 

・努力は続けていきたい。 
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１．一般競争入札の抽出案件 ② 

（２）宮内庁庁舎ＰＨＳアンテナ改修工事 

※応札者が２者の案件 

 

 【契約の概要】 

本工事は、宮内庁庁舎のＰＨＳアンテナの改修を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・ＰＨＳの利用状況と今後の見通しはどの

ようになっているか。 

 

 

 

・他の行政機関でも構内ＰＨＳを使用して

いるか。 

 

・情報通信技術の進歩は非常に早いので、

今後も油断なく、もっと使用用途に適した

別のツールがないかどうかにも目を配りな

がら、日常の費用と改修費用との見合いで

の検討も含め、前広に今後も検討してもら

いたい。 

 

 

・構内ＰＨＳは席から離れて業務に当たる

機会が多い部局の職員を中心に使用されて

おり、今後も一定のニーズがあると考えて

いる。 

 

・一部の国の行政機関でも現在も利用中で

ある。 

 

・今後とも新しい通信サービスが出てくれ

ば比較検討していきたい。 
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１．一般競争入札の抽出案件 ③ 

（３）那須御用邸森林害虫被害対策樹林整備工事（最低価格落札方式） 

※応札者が１者の案件 

 

 【契約の概要】 

本工事は、那須御用邸の森林害虫被害対策のため森林整備を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・１者応札となった理由は何か。 

 

 

 

 

 

・応札者を増やすために、入札参加資格の

地域、広く声を掛ける、広報するなどは常

に検討してもらいたい。 

 

・樹木への薬剤の注入が業務の多くを占め

ており、材料費に予算が多く掛かり、企業

努力により利益が見込みにくい工事のた

め、敬遠されたのではないかと考えられ

る。 

 

・今回は栃木県又は福島県に本店、支店、

営業所があることを参加資格としていた

が、同種案件工事に１者応札が続くようで

あれば見直しを検討していきたい。 
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１．一般競争入札の抽出案件 ④ 

（４）護良親王墓災害防止対策等樹林整備工事（最低価格落札方式） 

※応札者が２者の案件 

※低落札率となった案件 

 

 【契約の概要】 

本工事は、護良親王墓において、災害防止対策等の樹林整備を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・落札者と2番手の入札額が大きく開きがあ

る理由は何か。 

 

 

・予定価格はどのように算定したか。 

 

 

 

 

・低落札率が続くようであれば、庭園課作

成の共通単価表を見直すことの契機となり

得るので、常に検討してもらいたい。 

 

 

・落札業者は手持ち工事が令和５年２月に

完了することから仕事を確保するため受注

意欲が高かったものと考える。 

 

・予定価格、当庁が定める積算基準に基づ

き、庭園課作成の共通単価を適用して算定

し、一部国土交通省の積算基準を参考にし

た。 

 

・検討していきたい。 
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２．指名競争入札の抽出案件 ① 

（５）吾平山上陵林相整備工事（最低価格落札方式） 

 

 【契約の概要】 

本工事は、吾平山上陵において、林相整備を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・指名した業者の半数以上が辞退したのは

なぜか。 

 

 

 

 

 

・鹿児島県内全ての業者に範囲を広げるな

ど競争参加地域の見直しも検討した方が良

いのではないか。 

 

 

・鹿児島県鹿屋市内の競争参加資格を有す

る全業者にヒアリングを行った結果、７者

を指名したが、指名通知後に、指名された

業者で当該地方の台風被害の復旧工事を受

注した業者があったため、入札辞退があっ

たもの。 

 

・場所的にかなり不便なところであり、ま

ずは地元ということで指名した。 
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２．指名競争入札の抽出案件 ② 

（６）皇居宮殿地区危険樹木診断業務（最低価格落札方式） 

※低落札率となった案件 

 

 【契約の概要】 

本業務は、宮殿地区の危険樹木診断を行うものである。 

 

意見・質問 回   答 

 

・予定価格は、宮内庁で定めた積算基準に

基づき算出及び一部は参考見積に基づいて

算出しているようだが、応札業者すべての

入札額が予定価格以内なのは予定価格が市

況を反映できていないとも考えられ、引き

続き関心を持って進めてもらいたい。 

 

・工事などの作業の時には、随時監理監督

を行うことが大事なので、今後も積極的に

行ってもらいたい。 

 

 

・引き続き適正な予定価格の算定を行って

いきたい。 

 

 

 

 

 

・引き続き適正な履行確保に努めていきた

い。 
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３．随意契約の抽出案件 

（７）新年祝宴料理の製造（特命随意契約型方式）① 

   天皇誕生日祝宴料理及び祝宴箱詰料理の製造（特命随意契約型方式）② 

 

 【契約の概要】 

①新年祝賀の儀の祝宴料理を製造するもの。 

②天皇陛下御誕生日の祝宴料理及び祝宴箱詰料理の製造を行うもの。 

 

意見・質問 回   答 

 

・特定の業者頼りになることはリスク管理

という点でかなり危ういので、普段からリ

スク回避するための検討を行っておく必要

がある。 

 

 

・宮中の伝統的な儀式料理の製造は、信頼

性が強く求められるものであり、特定の業

者へ依頼することが妥当であると考えられ

る。 

まずは複数業者からヒアリングをするな

ど情報収集を行い、リスク管理の検討を始

めていきたいと考えている。 

 

 
 


